

# L'association Stelle Turchine mise sur l'énergie solaire

**S**telle Turchine est une association qui mêle écologie, santé, protection de l'environnement et bien-être. Installée sur un éco-lieu route de San Lorenzo, elle se propose d'accueillir ceux qui le souhaitent pour des moments de détente près de la rivière, mais aussi de sensibilisation autour des problématiques qui lui sont chères. "Nous essayons de tourner comme avantage, le fait d'être à l'intérieur des terres", expliquent Luna et Amine, tous deux bénévoles. Dans le champ d'action de Stelle Turchine, il y a un programme baptisé Solar Brother, que Luna et Amine tentent de faire connaître au plus large public: "Solar Brother se décline en trois produits, détaillent-ils, qui tournent autour de la cuisson solaire. Il y a une carte en plastique qui permet de concentrer les rayons et d'allumer un feu, un briquet solaire et un cuiseur pliant."

## Autonomie énergétique

L'année dernière, Stelle Turchine s'était installée sur le parking du Super U de Ponte-Leccia pour une démonstration du talent de ses fours à cuisson solaire. L'opération a été renouvelée il y a quelques jours et le leitmotiv reste le même: "On peut utiliser des énergies propres, sans avoir besoin de grandes centrales." N'importe qui est capable de se rendre compte de la puissance du soleil et de sa chaleur. Dès lors, il suffit de changer ses habitudes. C'est ce qu'essaient de faire les membres de l'association: "Nous pouvons mettre



Amine et Luna aimeraient démocratiser l'usage du soleil comme énergie.

/ PHOTO JEANNOT FILIPPI

les objets à disposition des gens pour qu'ils les testent, qu'ils se rendent compte des possibilités. C'est comme ça que l'on évoluera et que les habitudes et les mentalités changeront." Pour voir un peu plus grand et pouvoir s'adosser à d'autres structures, Stelle Turchine a pris contact avec l'Espace Info Energie: "Avec eux, nous avons un projet de chauffe-eau solaire à concentration, qui combine l'effet de serre à l'effet de miroir et est encore plus efficace qu'un appareil traditionnel."

Leur argumentaire fait d'autant plus mouche quand

il pointe du doigt l'autonomie énergétique voulue pour la Corse par la CdC d'ici 2050. Quoi qu'il en soit, l'idée commence à faire son chemin dans les consciences: "Les gens nous disent de plus en plus qu'ils entendent parler de nos produits. Il y a un mouvement, qui commence à prendre de l'ampleur et à être connu mais le réflexe n'est pas encore là." Pourtant, même si briquet et four ne sont pas utilisables quand le temps est à l'orage, ils comportent des avantages non négligeables et notamment, celui

de ne générer ni flamme ni braise et donc, de diminuer grandement le risque de départ d'incendie. Pour démocratiser ces objets, Amine et Luna aimeraient contacter entreprises et collectivités afin d'en faire des objets publicitaires personnalisables. Ils comptent également être présents sur toutes sortes d'événements festifs. Enfin, les 23 et 24 juin, deux journées de démonstration seront organisées sur l'éco-lieu de Castineta.

MOQ

Contact via Facebook